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TJEBC 

  
  
PUNTO NORTE. 
“LISTA DE REGIDORES EN SUSPENSO; TODOS LOS MUNICIPIOS ESTÁN IMPUGNADOS” 
Tijuana.- Faltan dos meses para que se renueven poderes en los cinco ayuntamientos de Baja 
California y todavía no se han definido quiénes serán los regidores de representación 
proporcional que formarán parte de los cabildos. 
https://puntonorte.info/2021/08/05/lista-de-regidores-en-suspenso-todos-los-municipios-
estan-impugnados/ 
   
  
 

POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
  
  

-      LOCALES 
  
 
LA CRÓNICA. 
“INE: VENCIERON MÁS DE 110 MIL CREDENCIALES EL 2 DE AGOSTO” 
Un total de 110 mil 930 credenciales de elector perdieron su vigencia el pasado 2 
de agosto, por lo que ya no podrán ser usadas como identificación oficial o para 
votar, reveló la vocal Registro Federal de Electores, Bianca Jaramillo Alvarado. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/INE-Vencieron-mas-de-110-mil-
credenciales-el-2-de-agosto-20210804-0036.html 
  
  
-      NACIONALES 
  
  
CNN EN ESPAÑOL. 
“MAGISTRADOS DEL TRIBUNAL ELECTORAL DE MÉXICO DESTITUYEN A SU 
PRESIDENTE” 
Este miércoles, cinco magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación de México (TEPJF) votaron a favor de destituir a su presidente, José Luis 
Vargas, a quien acusan de violar el principio de "honorabilidad". El cuestionado 
presidente afirma que la operación es ilegal y que su mandato no puede ser revocado 
si no es por renuncia o hay alguna responsabilidad administrativa. 
https://cnnespanol.cnn.com/video/tepjf-magistrado-jose-luis-vargas-destitucion-
presidente-perspectivas-mexico-brk/ 
  
  
FORBES. 
“HUNDEN ESCÁNDALOS AL TEPJF; SURGEN DOS PRESIDENTES” 

https://puntonorte.info/2021/08/05/lista-de-regidores-en-suspenso-todos-los-municipios-estan-impugnados/
https://puntonorte.info/2021/08/05/lista-de-regidores-en-suspenso-todos-los-municipios-estan-impugnados/
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/INE-Vencieron-mas-de-110-mil-credenciales-el-2-de-agosto-20210804-0036.html
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/INE-Vencieron-mas-de-110-mil-credenciales-el-2-de-agosto-20210804-0036.html
https://cnnespanol.cnn.com/video/tepjf-magistrado-jose-luis-vargas-destitucion-presidente-perspectivas-mexico-brk/
https://cnnespanol.cnn.com/video/tepjf-magistrado-jose-luis-vargas-destitucion-presidente-perspectivas-mexico-brk/


 
SÍNTESIS INFORMATIVA 
Comunicación Social 

Un nuevo episodio de desencuentros entre cinco magistrados con el presidente del 
organismo, José Luis Vargas Valdez, sumió al Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF) en una crisis constitucional en medio de la calificación del 
proceso electoral del pasado 6 de junio. 
https://www.forbes.com.mx/hunden-escandalos-al-tepjf-surgen-dos-presidentes/ 
  
  
EL UNIVERSAL. 
“UNA VERGÜENZA LA CRISIS EN TEPJF, QUE RENUNCIEN TODOS”: AMLO 
El presidente Andrés Manuel López Obrador calificó como ‘una vergüenza’ y ‘una 
descomposición’ la crisis que vive el TEPJF luego que ayer fuera destituido José Luis 
Vargas como presidente del organismo, y aseguró que es necesario una limpia y una 
reforma a ese organismo, por lo que llamó a que ‘por dignidad’ deberían de 
renunciar todos los magistrados 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-una-verguenza-la-crisis-en-tepjf-que-
renuncien-todos 
  
  
PROCESO. 
“DEGRADANTE” NOMBRAMIENTO DE REYES RODRÍGUEZ EN EL TEPJF: AMLO; 
EXHIBE TUIT EN EL QUE LO INSULTÓ” 
CIUDAD DE MÉXICO (apro).- El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que el 
caso de la destitución del presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), José Luis Vargas Valdez para designar a Reyes Rodríguez 
Mondragón es una muestra de la crisis que atraviesan los órganos electorales en el 
país y la necesidad de reformarlos. 
https://www.proceso.com.mx/nacional/2021/8/5/degradante-nombramiento-de-
reyes-rodriguez-en-el-tepjf-amlo-exhibe-tuit-en-el-que-lo-insulto-269264.html 
  
  

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
  
  

-      LOCALES 
  
  
LA CRÓNICA. 
“CONSOLIDA MARINA COORDINACIÓN CON EL GOBIERNO FEDERAL” 
Ciudad de México.- Como parte de la preparación de la próxima administración 
estatal, la Gobernadora Electa de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, 
sostuvo una serie de reuniones estratégicas con integrantes del gabinete federal, como 
el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón, con quien coincidió 
en la necesidad de aprovechar la posición geográfica de Baja California para 
convertir al estado en un centro logístico a nivel mundial. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Consolida-Marina-coordinacion-
con-el-gobierno-federal-20210805-0002.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
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“ÁVILA NO DEBERÍA SER LA SOMBRA DE BONILLA” 
Tijuana.- La postura de la gobernadora electa, Marina del Pilar Ávila Olmeda, en 
torno a las últimas reformas que está realizando el gobernador Jaime Bonilla 
muestran un distanciamiento pero todavía no hay un rompimiento, estimó Víctor 
Espinoza Valle, investigador del Colegio de la Frontera Norte (Colef). 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/avila-no-deberia-ser-la-sombra-de-
bonilla-7046887.html 
  
   

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
RADAR BC. 
“GOBIERNO DE BONILLA REABRIRÁ VERIFICENTROS EN SEPTIEMBRE” 

TIJUANA. - En busca de mejorar la calidad del aire y la salud pública, reabrirán en Baja 
California los primeros ocho nuevos centros de verificación vehicular, confirmó el licenciado 
Mario Escobedo Carignan, titular de la Secretaría de Economía Sustentable y Turismo (SEST).  
https://radarbc.com/noticias/Nota/17757/gobierno-de-bonilla-reabrira-verificentros-en-
septiembre 

   
  
-      MEXICALI 
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“SEÑALAN ADEUDO DE AGUA EN EMPRESAS FAMILIARES DE LUPITA JONES” 

A través de FISAMEX, el Gobierno del Estado enlistó a la empresa Uniformes Jones 
Garay entre los clientes morosos de la Comisión Estatal de Servicios Publicos de 
Mexicali (Cespm). 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/senalan-adeudo-de-agua-en-
empresas-familiares-de-lupita-jones-7043788.html 
  
  
-      ROSARITO 

  
  
FRONTERA. 
“INICIA BAJA CALIFORNIA TRANSFERENCIA DE CESP AL AYUNTAMIENTO DE 
ROSARITO” 

A nombre del Gobernador de Baja California, Jaime Bonilla Valdez, el Secretario General de 

Gobierno, inició con la transición formal de las Comisiones Estatales del agua, y en este día firmó la 
transferencia del manejo de la Comisión Estatal del Agua al Ayuntamiento de Rosarito que encabeza 
la Presidenta Municipal Araceli Brown Figueredo 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Inicia-Baja-California-transferencia-
de-CESP-al-ayuntamiento-de-Rosarito--20210805-0002.html 
  
   

  

AYUNTAMIENTOS 
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FRONTERA. 
“PRESENTAN 5 MUNICIPIOS CONTROVERSIA ANTE LA SCJN” 
Rosarito, BC.- Por considerar que el proceso legislativo que dio origen a la municipalización 
del agua se encuentra viciado, los síndicos de Tecate, Mexicali y Rosarito, presentaron una 
controversia constitucional, para dar reversa a la reforma recién aprobada. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Sindicos-de-Mexicali-Rosarito-y-Tecate-
presentan-controversia-sobre-municipalizacion-del-agua-20210804-0023.html 
   
  

-      MEXICALI 
  
 LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“RECHAZAN REGIDORES PRETENSIÓN DE AUMENTO DE SUELDOS EN FEX” 
Regidores de todas las fracciones políticas del Cabildo de Mexicali manifestaron su 
rechazo ante la pretensión de directivos del patronato del Centro de Ferias y 
Exposiciones (Fex) en incrementar el sueldo de sus trabajadores en un 40%. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/rechazan-regidores-pretension-de-
aumento-de-sueldos-en-fex-7046215.html 
   
  
-      TIJUANA 
  
 UNIRADIO INFORMA. 
“TIJUANA SE SUMA A LA CONTROVERSIA CONTRA LA MUNICIPALIZACIÓN DEL 
AGUA” 
TIJUANA.- Luego de que las Sindicaturas de los Ayuntamientos de Mexicali, Tecate y 
Playas de Rosarito, presentaron controversias constitucionales ante la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN) en contra de la municipalización de los organismos 
operadores de agua, el Ayuntamiento de Tijuana se sumó para impedir la entrega 
de las comisiones de agua por parte del Estado a los municipios. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/642508/tijuana-se-suma-a-la-
controversia-contra-la-municipalizacion-del-agua.html 
  
  
-      ENSENADA 
  
 LA JORNADA BC. 
“EN SESIÓN CON REGIDORES ALIADOS, AYALA LOGRA MUNICIPALIZACIÓN DE 
AGUA” 
Tijuana, 5 de agosto.- El Cabildo de Ensenada presidido por el alcalde Armando 
Ayala Robles aprobó con ocho votos a favor la creación de un organismo operador 
del agua en armonía con las reformas a la Ley que Reglamenta el Servicio de Agua 
Potable en el Estado de Baja California promulgadas por la XXIII Legislatura del 
Congreso del Estado a iniciativa del gobierno de Jaime Bonilla. 
https://jornadabc.com.mx/principales/en-sesion-con-regidores-aliados-ayala-logra-
municipalizacion-de-agua/ 
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ZETA. 
“ALBAZO EN ENSENADA: CABILDO RECHAZA, VUELVE A SESIONAR CON 8 
EDILES  Y APRUEBAN MUNICIPALIZACIÓN DE CESPE” 
ENSENADA.- El Cabildo de Ensenada consumó un albazo esta tarde-noche al 
rechazar, primero, la municipalización de la Cespe, con suspensión abrupta incluida 
al no dar los votos, y luego convocar de nueva cuenta y sesionar con ocho ediles -
alcanzando quórum legal- para finalmente aprobar con siete votos a favor el punto 
de acuerdo propuesto por el alcalde Armando Ayala Robles. 
https://zetatijuana.com/2021/08/albazo-en-ensenada-cabildo-rechaza-vuelve-a-
sesionar-con-8-ediles-y-aprueban-municipalizacion-de-cespe/ 

  
-      ROSARITO 
  
  
AFN TIJUANA. 
“LLAMARÁ BROWN A SÍNDICO PARA QUE EXPLIQUE POR QUÉ SE ADJUDICÓ 
CONTROVERSIAS CONSTITUCIONALES” 
ROSARITO BC 4 DE AGOSTO DE 2021 (AFN).- La alcaldesa de Playas de Rosarito, 
Araceli Brown Figueredo, anunció que estará llamando al síndico José Luís Zazueta 
Pérez a que explique ante Cabildo, por qué decidió interponer unas controversias 
constitucionales ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en contra de 
la municipalización de las Comisiones Estatales de Servicios Públicos en Baja 
California.  
http://www.afntijuana.info/informacion_general/120346_llamara_brown_a_sindic
o_para_que_explique_por_que_se_adjudico_controversias_constitucionales 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“PERMITEN CONCIERTO MASIVO EN ROSARITO” 
Playas de Rosarito. -Desde la noche de este martes inició la instalación del escenario 
y el resto de los preparativos para lo que será el primer concierto masivo en Playas 
de Rosarito, tras un año y medio desde que llegó la pandemia del coronavirus. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/permiten-concierto-masivo-en-rosarito-
7044342.html 
  
  
  

CONGRESO 

  
  
PERIODISMONEGRO. 
“HECHA AL REVÉS MUNICIPALIZACIÓN DEL AGUA”: DIP. ROCÍO ADAME 
MEXICALI.-La coordinadora del Grupo Parlamentario de Morena en la 24 Legislatura, 
diputada Rocío Adame, indicó que la reforma a la Ley que regula la operación de los 
organismos del agua en la entidad, fue hecha al revés. 
https://www.periodismonegro.mx/2021/08/04/hecha-al-reves-municipalizacion-del-agua-
dip-rocio-adame/ 
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SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“REACTIVACIÓN DE VERIFICACIÓN VEHICULAR TIENE FINES RECAUDATORIOS”: 
CANACINTRA 
La reactivación de los centros de verificación vehicular en Baja California sin un plan 
o protocolo de operación transparente, representa una acción a todas luces 
recaudatoria impulsada por el Gobierno del Estado que no permitirá incidir de 
manera palpable en los niveles de contaminación de nuestros municipios, así lo afirmó 
Alberto Sánchez Torres, residente de la Cámara Nacional de la Industria de 
Transformación (CANACINTRA) en Mexicali. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/reactivacion-de-verificacion-vehicular-
tienen-fines-recaudatorios-canacintra-7046336.html 
  

  
EDUCACIÓN / CULTURA. 
  
  
FRONTERA. 
“REHABILITAN PLANTELES ESCOLARES EN ENSENADA” 
Ensenada, B.C.- Para garantizar el regreso seguro a clases presenciales, la Secretaría de 
Educación de Baja California (SE), Delegación Ensenada, en coordinación con autoridades de 
los distintos órdenes de gobierno, inició la implementación de las jornadas de rehabilitación 
de espacios escolares.   
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Rehabilitan-planteles-escolares-en-
Ensenada---20210804-0024.html 
  

  
SALUD. 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“TERCERA OLA DE COVID SERÁ DE LOS NO VACUNADOS; REPUNTAN CASOS 
ACTIVOS” 
La tercera ola de contagios de Covid-19 que atraviese Baja California tendrá como 
principales protagonistas a las personas que por algún motivo no se han vacunado, advirtió 
el secretario de Salud, Alonso Óscar Pérez Rico. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/tercera-ola-de-covid-sera-de-los-no-
vacunados-repuntan-casos-activos-7046864.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“BC EN RIESGO DE RECONVERTIR HOSPITALES NUEVAMENTE EN UNIDADES COVID” 
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MEXICALI, B.C.- Con seis semanas de tendencia a la alza en casos Covid-19, y cerca de llegar 
a un punto de inflexión positiva, Baja California está en riesgo de tener que reconvertir 
nuevamente sus hospitales para dar mayor atención a los pacientes contagiados. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/BC-en-riesgo-de-reconvertir-hospitales-
nuevamente-a-unidades-Covid-20210804-0009.html 
  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“AUMENTA 17% MUERTES POR CALOR EN 2021” 
Las muertes por el calor en Mexicali durante este verano 2021, superaron las 
sucedidas en todo Baja California durante el año 2020, y las del 2019, alertó la 
Secretaría de Salud.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Mexicali-supera-muertes-por-calor-
de-anos-previos-20210804-0025.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
LA CRÓNICA. 
“SE AGUDIZA LA LETALIDAD DE RICKETTSIA EN TIJ” 
La rickettsia migró hacia la zona costa de Baja California, ante la falta de percepción 
del riesgo de esta enfermedad en la población de Tijuana, la letalidad se ha 
catapultado de manera nunca antes vista en el municipio, advirtió la Secretaría de 
Salud. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Se-agudiza-la-letalidad-de-
rickettsia-en-Tij.-20210805-0001.html 
  
  
  

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“NUEVO RÉCORD DE TEMPERATURA REGISTRÓ MEXICALI” 
La capital de Baja California volvió a romper un récord de temperatura con un clima de 
50.4º centígrados alcanzado el reciente martes 3 de agosto. Dicha temperatura fue 
captada en lectura oficial de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA). 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/nuevo-record-de-temperatura-registro-
mexicali-7044220.html 
   

  

COLUMNAS 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/BC-en-riesgo-de-reconvertir-hospitales-nuevamente-a-unidades-Covid-20210804-0009.html
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/BC-en-riesgo-de-reconvertir-hospitales-nuevamente-a-unidades-Covid-20210804-0009.html
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Mexicali-supera-muertes-por-calor-de-anos-previos-20210804-0025.html
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Mexicali-supera-muertes-por-calor-de-anos-previos-20210804-0025.html
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Se-agudiza-la-letalidad-de-rickettsia-en-Tij.-20210805-0001.html
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Se-agudiza-la-letalidad-de-rickettsia-en-Tij.-20210805-0001.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/nuevo-record-de-temperatura-registro-mexicali-7044220.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/nuevo-record-de-temperatura-registro-mexicali-7044220.html


 
SÍNTESIS INFORMATIVA 
Comunicación Social 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“BONILLA PIDE A MARINA DEL PILAR SER CONGRUENTE SOBRE EL TEMA DEL AGUA” 

  
-      EVADE RESPONDER SI EL EX PANISTA CARLOS TORRES LA ESTÁ ASESORANDO 

  
TIJUANA BC 4 DE AGOSTO DE 2021 (AFN).- Para Jaime Bonilla Valdez, gobernador de 
Baja California, las declaraciones de la gobernadora electa y su próxima sucesora, Marina 
del Pilar Ávila Olmeda, acerca de no estar de acuerdo con la municipalización del agua, son 
consecuencia de los consejos que recibe de alguien cercano a ella, porque en su campaña 
para alcaldesa, fue un tema que ella prometió, motivo por lo que le pidió congruencia. 
En entrevista exclusiva con Agencia Fronteriza de Noticias (AFN) confirmó que la transición 
de la Comisión Estatal de Servicios Públicos a los municipios de Tijuana y Playas de Rosarito, 
deberá realizarse sin inconvenientes dado que sus mismos Cabildos así lo solicitaron. En 
referencia a las controversias interpuestas por distintos ayuntamientos sobre esta iniciativa, 
dijo que no se encuentra enterado al respecto.   
“Se me hace muy raro porque en la campaña, ella hablaba de la municipalización -del agua-
, cuando ella estaba compitiendo para presidente municipal, entonces, una de las cosas que 
debe caracterizar y definir a la Cuarta Transformación es la congruencia. No puedes decir 
cuando te conviene una cosa, y después, cuando alguien ya le habló al oído y le dijo, mira 
es mejor que no la sueltes; porque eso es mentirle al pueblo, y el pueblo se lo va a reclamar”, 
respondió tajante ante la pregunta sobre los dichos de Ávila Olmeda al respecto de la 
municipalización del agua.  
http://www.afntijuana.info/informacion_general/120338_bonilla_pide_a_marina_del_pil
ar_ser_congruente_sobre_el_tema_del_agua 

  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
REGALO NO DESEADO… VAQUETONADAS… TODO LISTO… 

  
El único argumento del minigobernador, JAIME BONILLA VALDEZ, para la municipalización 
de las comisiones del agua, fue que era una promesa de campaña. Es decir, no se habla de 
viabilidad financiera, tampoco se habla de que las comisiones tendrán la capacidad para 
fortalecer su infraestructura en drenaje y suministro de agua potable, ni tampoco se habla 
de fortalecer las fuentes de abastecimiento de agua ni nada por el estilo, es sólo porque así 
lo prometió en campaña. Y claro, sus leales diputados de la recién terminada XXIII Legislatura, 
o bien, los que le quedan, aprobaron con el mínimo requerido esta propuesta. Sin embargo, 
nunca se consultó con los ayuntamientos, que son los principales beneficiados o afectados por 
esta reforma, ni tampoco a los directores de las comisiones estatales de servicios públicos los 
ayuntamientos de Mexicali, Tijuana, Ensenada y Tecate, que son quienes conocen la situación 
financiera, así como cuestiones técnicas en cuanto al suministro de agua potable y 
alcantarillado sanitario.  
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-7046768.html 
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